

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Sábado 15 de Febrero de 1913

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 8.978

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXI
Capital un mes: 1 peseta
Fuera trimestre: 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

JARABE Y ER TOS
CURACION RAPIDA Y RADIAL
de todas las enfermedades de pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarrros.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Colmenar
Se vende en campo de esta ciudad.
Tierras y casa
en Valdelella. Informar al Sr. Paramo

DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE
Ex Médico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clínicas de París.
Especialidad en enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

CONSULTA DE DOS A CUATRO
D. Sancho, 11, 1.
de una perra de caza, Setter color tabaco, se extravió el día 12 del corriente en término de La Miranda. Se ruega a la persona que la haya recogido, la entregue en la plazuela de San Pablo, núm. 4.

Perdida
de una perra de caza, Setter color tabaco, se extravió el día 12 del corriente en término de La Miranda. Se ruega a la persona que la haya recogido, la entregue en la plazuela de San Pablo, núm. 4.

CARTA DE MADRID
14 Febrero

Sr. Director:
Los comentaristas de las cosas están desde ayer tarde empeñados en ver cerca una próxima crisis. No se puede hablar de eso mientras esté el Parlamento cerrado. Pensar que no habiendo Cortes surja una crisis en Gobierno presidido por el Conde de Romanones, eso no conocer al jefe del Gabinete y es tan ignorantes de sus exquisitas habiuidades, suficientes para mucho más que para evitar que de una discrepancia de criterio entre ministros por el presidioso pueda resultar una modificación en el Gobierno.

A menos que deseara deshacerse de alguno de los miembros del Gabinete, en cuyo caso, se daría el arte necesario para que él se fuera sin ser echado, y en el fondo, siendo, sin que el propio interesado se apercebera del juego.

Pero ahora no ocurre esto, y si alguna discrepancia hubiera entre los ministros en la cuestión de nuestra acción en Africa, el Conde se las arreglaría de modo de que todo se solventara sin el quebranto de una modificación ministerial.

Además no parece cierto que haya dentro del Gobierno las diferencias de que se habla. Los agoreros se empeñan en que sí y dicen que los disgustados son Navarro Reverter y Luque, que no se ponen de acuerdo respecto al desarrollo de la acción en Africa, según algunos, porque Navarro Reverter quiere llevar las cosas de modo que el ministro de la Guerra, hasta resultaría desairado.

Todo esto no pasan de ser conjeturas de Puerta de Tierra. Entre los ministros hay acuerdo y nada más lejos por ahora de una crisis.

No faltan sin embargo circunstancias que ayuden a los cultivadores del mentidero en su labor pro-paladora de rumores de crisis.

«Cuando ayer tarde Romanones se marchó a cazar a la finca que recientemente adquirió en la provincia de Toledo, se dijo que el viaje tenía todos los caracteres de una huida. Aseguróse que Romanones, heia de hablar con los periodistas, porque no tendrís manera de contestar á sus preguntas sobre las divergencias en seno del gabinete cuando le preguntaran acerca de tal extremo y le hablarán de los rumores de crisis circulados en el Congreso.»

Hasta se dijo que el viaje tenía por objeto despistar a los informadores y que regresaría a hora hábil para marchar á palacio á entrevistarse con el rey para hablarle de lo que ocurría y acaso para dejar convenida la modificación á que las divergencias existentes entre los ministros había de dar lugar en el gobierno. Regresó Romanones y no estuvo para nada en palacio.

Pero los propaladores de los rumores de crisis no se dieron por vencidos con ello. Hoy el conde ha ido á cazar con el rey y también de esta cacería sacan partido.

Dicen que nada tenía que hacer el jefe del gobierno al lado de Su Magestad en esta cacería y deducen que ha ido para hablarle de las diferencias de criterio entre los ministros y al mismo tiempo piensan que ha logrado quitarse aquí de las acechanzas de los periodistas retardando el tener que hablar de la crisis que según los que tal afirman es inevitable por mucho que el presidente huya de plantearla.

Creemos que todo esto son puras fantasías. No habrá crisis por ahora, lo repetimos. Con el conde en la presidencia solo habrá crisis cuando surjan en el Parlamento y si estando este cercano se modifica alguna vez el Gobierno no se olvide nadie de que será porque así convenga á Romanones, aunque la causa aparente de la modificación sea agena á sus deseos y á sus intereses.

«Siguen los preparativos electorales y en todo su apogeo. De muchas de las conferencias que se celebran, se tiene despistada á la gente porque en ciertos momentos el tinglado electoral no está montado en el ministerio de la Puerta del Sol.»

Muchas noches Alba concurre al domicilio de un ex ministro de Fomento, cuyo nombre no es difícil acertar y allí recibe visitas y se hacen acuerdos y hasta se dan instrucciones á los gobernadores. La elección será una buena jornada para el Gobierno y no quedarán disgustados los conservadores y ciertos republicanos.

CAMBÓ Y LERROUX

Yo tengo la desgracia—crean ustedes que es una desgracia—de que mis artículos sean comentados. Pero lo juro a los lectores que no depende de mí.

Es que nos hemos habituado a no considerar, como información, sino lo que sale de la boca de los ministros y lo que vierten en sus notas oficiosas las distintas agrupaciones, y eso, precisamente, es lo que no constituye información.

La información es lo otro, lo que el público no domina, lo que no ha de darse jamás al público por los interesados, que suele ser lo que no les conviene que se diga.

¿Para qué voy a esforzarme en pedirle unas declaraciones a don Fulano o a don Zutano, si se que no

me han de contar otra cosa que lo que a él le plazca que se cuente?

«Yo voy por otros caminos. Espero la caza y, si puedo, disparo sobre ella y la doy al mercado.»

«Por eso a mis artículos se responden con polémicas con rectificaciones, con enfados.»

Ahora, por ejemplo, un periódico se enfada porque yo he dicho que Cambó y Lerroux, según se dice, han llegado a un acuerdo que no puedo yo saber cuáles extremos abarca ni de qué cosas ha hecho exclusión. Pero, ¿acaso soy yo el que inventa la noticia? No. Yo no miento jamás cosa alguna; yo soy un humildísimo fonógrafo que va dejándose impresionar y que luego da vuelta al cilindro. ¿Que no es exacta mi noticia? Mejor. Con mi publicidad ganamos todos. Los interesados porque pueden desmentirla, cosa que les sería imposible si sólo circula en los corrillos; el público porque ya sabe a qué atenerse.»

Con esto de Cambó y Lerroux no se asombraría quien viviese en Madrid. En Madrid se ha referido eso 114 veces por hora en todos los corrillos, y hasta lo han insinuado algunos periódicos.

Y ahora, para que pueda hacerse una plena, absoluta e irrefutable rectificación, yo voy a contar brevemente todo lo demás que se ha dicho en los mentideros de Madrid.

De todos es conocido el gran interés patriótico del señor Cambó para que se presentara, primero, y se aprobara, después, el proyecto de Mancomunidades, con apoyo de las fuerzas parlamentarias de Cataluña y se recordará que cuando el señor Cambó pronunció su notable discurso del Congreso, el señor Lerroux dijo, al llegar de Barcelona, que él se reservaba su opinión sobre las Mancomunidades.

Esta reserva constituyó una amenaza y empezó el trabajo de suavizar asperezas.

De pronto se funda el Banco Lerroux, destinado a intervenir en las obras públicas de Cataluña y el señor Lerroux visita al conde de Romanones para sumarse al ruego de los catalanes a fin de que sea aprobado el proyecto de Mancomunidades.

Y entonces se dice en todos los corrillos que con el proyecto de Mancomunidades se realiza una obra de paz en Barcelona.

La aprobación constituye un triunfo de los regionalistas. ¿Puede resignarse a ello el señor Lerroux, sin compensaciones?

No. Hay que buscar una explicación. Y la explicación que se da es esta.

Al aprobarse las Mancomunidades el señor Cambó alcanza una preponderancia política, lícita desde luego, y el señor Lerroux alcanza un éxito económico, lícito también, puesto que su Banco realizará las obras de la Mancomunidad.

Esto no es un desatino, ni es cosa tan ruin que merezca el desprecio.

¿Por qué no había yo de recogerlo en mis informaciones, si es mi deber de informar al público de cuanto oigo?

No se enfade conmigo el periódico. Enfádense con esas apariencias de realidad que ha venido á robustecer con las vacilaciones de los regionalistas al ser requeridos por las derechas para formar el bloque frente á las izquierdas en las elecciones provinciales.

—¿Lo ven ustedes?—se decía en el Congreso.— Los regionalistas no quieren ponerse frente á los radica-

les. La inteligencia de Cambó y Lerroux es indudable.

Y así, por el estilo, todos los días. ¿Que no es verdad? Pues ya se ha ratificado y yo no me he enfadado.

«Porque, en definitiva, el público, mi dueño y señor, es el único que, á la larga ó a la corta, comprueba todo lo que se dice.»

TAF
Madrid, Febrero de 1913.

Inspectores de primera enseñanza

Disposición oficial

«La Gaceta de Madrid publicó el día 12 una disposición declarando suspendida la actual distribución personal de inspectores de primera enseñanza.»

Las plazas que de esta suspensión resulten, sumadas á las 40 inspecciones auxiliares creadas por la vigente ley de presupuestos, se distribuirán en esta forma:

- a) Cuarenta y nueve inspectores provinciales, con destino a cada una de las capitales de provincia.
- b) Diez inspectores auxiliares, con residencia en las capitales de distrito universitario.
- c) Sesenta inspectores auxiliares, destinados a las provincias, y en el número que se indica en el cuadro que se publica a continuación de este decreto, comprensivo de la distribución total del personal que hoy forma el Cuerpo de inspección de primera enseñanza.

Los inspectores provinciales continuarán desempeñando las plazas que actualmente ocupan.

Las diez plazas de inspectores auxiliares dotadas con 2.500 pesetas se proveerán entre alumnos de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Las sesenta plazas de inspectores auxiliares se cubrirán por concurso de traslado entre los inspectores propietarios auxiliares y de zona, alumnos de la Escuela Superior del Magisterio en alumnos colocados en Escuelas Normales, en los que obtengan título en la Escuela Superior del Magisterio, dentro del curso actual y por oposición si quedara alguna vacante.

Los inspectores nombrados para cada provincia, así como las inspectoras destinadas a las capitales de distrito universitario, elevarán a la Dirección general en el término de quince días a contar desde la fecha de su nombramiento, un proyecto de división en zonas de las escuelas de la provincia, distribuidas proporcionalmente entre los inspectores de ellas.

Los inspectores de los distritos universitarios tendrán a su cargo un número aproximado de 100 escuelas de niñas, pertenecientes a la capital y a las localidades de la provincia unidas con este por medios fáciles de comunicación.

Delito descubierto

Recordarán nuestros lectores que hace algunos días, dimos cuenta de que en el pórtico de la Iglesia de San Francisco de esta ciudad, había sido encontrado un niño de pocos días que en dicho sitio estaba abandonado, envuelto en unos trapos.

Por entonces, no pudo averiguarse quién era la madre desnaturalizada que había abandonado á la criaturita.

Más la policía tomó interés en descubrir la verdad de los hechos y al efecto se puso en movimiento, trabajando sin descanso, hasta lograr el fin que perseguía y ayer los

vigilantes Pardo y Fernández, siguiendo las instrucciones de los inspectores señores Zarate y Yanes, capturaron á la autora del abandono del referido niño.

Esta se llama Justa Estévez Fernández y es soltera y vecina de Boadilla del Camino.

Conducida a la inspección de Vigilancia el señor Zarate la sometió a un minucioso interrogatorio arrancando la confesión de su repugnante delito.

Justa fué entregada ayer mismo a los tribunales de Justicia quienes se encargarán de dar el justo castigo a tan despreciable y repugnante infamia.

Reconocemos el triunfo de la policía y al efecto la enviamos nuestra enhorabuena, deseando que prosigan sus éxitos.

Por Telégrafo

Madrid 15

Un estreno

Anoche se estrenó en el Teatro de la Princesa una preciosa comedia en tres actos titulada «Cuanto florezcan los rosales».

La obra, que es original de don Eduardo Marquina, fue un éxito franco y ruidoso.

Las declaraciones de Bugallal

El periódico «El Mundo» inserta las declaraciones del Sr. Bugallal. Este dice en ellas, defendiendo al Sr. Maura, que se le juzga mal porque desgraciadamente no es bien conocido.

Una visita célebre

Dicen de Oviedo que en aquella audiencia se está celebrando la vista de la causa, por robo y asesinato, seguida contra Marcela Gutiérrez.

La sala está todos los días llena por completo de público.

El abogado defensor, Sr. Alonso, ha pronunciado un notable discurso.

Después del resumen presidencial, deliberó el Jurado y emitió su veredicto.

Considera a la procesada como autora de un homicidio, en el que no concurren circunstancias modificativas; y también como autora de un robo, pero considerando el robo independiente del homicidio.

El Fiscal pide la pena de muerte. Hoy se leerá la sentencia.

Calma absoluta

En los centros políticos, existe una tranquilidad pasmosa.

El Sr. Alba se lamentaba ayer tarde a última hora de que por el solo hecho de encerrarse en su despacho para trabajar, y haberse negado a recibir visitas, haya quien vea barruntos de crisis.

Afirmó el Sr. Alba que por ahora no hay ni el más leve motivo para hablar de crisis.

Negociaciones fracasadas

Comunican de Constantinopla que nuevamente han fracasado las negociaciones que el embajador de Turquía en Londres, venía haciendo en pro de la paz con los Estados balcánicos.

El residente en Marruecos

Parece ser que aunque los ministros se hallan de acuerdo en la

cuestión de Marruecos, no sucede lo mismo acerca del nombramiento de residente.

Hay quien dice que será el general Alfau, no falta quien asegura que será Luque, y otros dicen que el nombramiento recaerá sobre un general patrocinado por el Conde de Romanones.

Legado a los ferroviarios

Dice un periódico francés que en el testamento del Sr. Pereira, que perteneció a la Compañía del Norte y ha fallecido recientemente, aparece un legado de diez millones de francos, cuya cantidad ha de repartirse entre el personal de la Compañía a que perteneció el señor Pereira.

Ejercicios militares

Las fuerzas de guarnición en esta Corte, al mando del general Tovar, realizaron hoy un simulacro de guerra, por los pueblos de las cercanías de Madrid.

Información general

De la región

León

Suicidio de un soldado.—Los reclutas que duermen en los dormitorios del piso principal, parte izquierda del Cuartel del Cid, fueron sorprendidos esta mañana por una fuerte detonación, que sonó mientras se tocaba diana.

Al principio, se creyó que el ruido habría sido producido al cerrar alguna puerta, pero pronto se advirtió que se trataba de un disparo, hecho desde una cama, de la que, a pesar del toque de diana, no se movía su ocupante.

Acercáronse a ella algunos soldados y levantando la manta que le cubría, vieron con horror el cuerpo de su compañero Manuel López Paz, con la cabeza atravesada de un balazo y sujetando entre las manos el máuser, humeante todavía.

Comprendiendo que se trataba de un suicidio, diéron conocimiento al momento al oficial de guardia, el cual pasó en seguida el oportuno parte al coronel del Regimiento, señor Martínez del Rincón, y general-gobernador señor Casellas.

Manuel para poner fin a su vida, sin que nadie se diese cuenta, se tapó cabeza y y todo con la manta y cogió el fusil, poniendo la boca del cañón bajo la bamba y disparó, apretando el gatillo con el pie derecho que tenía descalzo.

Fué nombrado juez instructor el capitán don Isabelo Martín, quien en el acto comenzó a instruir las diligencias correspondientes.

Castilla la Vieja

Santander

Caida desgraciada.—Ba'ndo ayer por la calle del Monte, tuvo la desgracia de resbalar y caerse la individuo Maximina García Cazares, de 38 años, causándose la fractura del peroné derecho, por su parte media.

Después de convenientemente asistida en la Casa de Socorro, fué trasladada al Hospital en una cama.

Maestro apedreado.—En el pueblo de Cicero (Bárcena) fué apedreado el maestro don Ricardo Mazaga al regresar a su casa terminada la clase nocturna.

La benemérita hizo averiguaciones y denunció a los muchachos Celedonio Fonfría Rugama y Miguel Rueda Cicero, como autores del apedreo.

Segovia

Concurso Hípico en la academia.—El domingo por la tarde se celebrará en la plaza de la Academia de Artillería el primer concurso hípico de la serie de deportes que prepara la nueva sociedad de «Sports», que se ha formado entre los segundos tenientes alumnos y alumnos de la Academia, dirigidos por sus jefes.

Herido por imprudencia.—Hallándose los vecinos de Prádena, Agapito San Juan Martín y Eugenio Municio Vega, en la dehesa de «Propios» de la referida localidad, dedicándose a la corta de algunos árboles el primero de dichos individuos, imprudentemente infirió con el hacha una herida al segundo, en la cara dorsal de la mano izquierda, de nueve centímetros de extensión, profundizándole todos los tejidos blancos de la referida región, llegando hasta los huesos que cortó.

Esta herida ha sido calificada de pronóstico grave.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Asturias

Gijón

Duendes y fantasmas!—A las nueve de la noche centenares de personas se aglomeraron delante de una casa sita en una de las travesías del Instituto, edificio que está deshabitado y cuyas puertas dicen los vecinos que se abren y cierran solas, que se sienten ruidos extraños en el interior y que hay choques de cadenas, siendo a juicio del informador que lo que existe dentro del local es una serie de ratas de enormes dimensiones.

Hubo necesidad de que los agentes de seguridad despejaran la calle.

Galicia

Orense

Mujer ahogada.—Ayer, a las nueve y media de la mañana apareció flotando en el río Miño el cadáver de la acogida en el hospital Encarnación Pérez, de cincuenta años de edad muy conocida en el barrio de las Mercedes.

La noticia fué comunicada a la Inspección por un baquero que al atravesar el puente vió flotar el cadáver.

El Juzgado tan pronto como tuvo conocimiento de lo ocurrido personoso en el lugar del suceso.

Creése que se trata de un suicidio.

Un robo.—Desde Carballino dan cuenta de haberse cometido en el pueblo de Cabanelas un robo de verdadera importancia en casa de don José Antonio Portos.

Los ladrones penetraron por la ventana de una habitación situada al naciente. Hasta la ventana subieron valiéndose de unos palos que colocaron en forma de escalera y, una vez a la altura de la ventana, la taladraron.

Asciende lo robado a 3.575 pesetas en metálico y 20.000 en documentos privados de préstamo.

Como consecuencia de las gestiones practicadas por la guardia civil de Carballino, fueron detenidos como presuntos autores del robo Peregrina Carneiro, que había sido sirvienta de don José, Antonio y un hermano de ella llamado Pedro, sujeto de malos antecedentes, ambos del pueblo de Albarellos, municipio de Boborás. A la Peregrina le ocupó la benemérita 474 pesetas, que tenía ocultas en la casa donde se albergaba.

PARADOJAS

El telegrama

Si no están contentos es porque no quieren. Me refiero a los presidentes de las cuatro Diputaciones provinciales catalanas y a los diputados y senadores que telegrafiaron a Romanones sobre la Mancomunidad. Romanones contestó a vuelta de telegrafo:

Primero: me ratifico, confirmo y mantengo todo lo ofrecido anteriormente.

S. gundo: abriré las Cortes tan pronto como sea posible.

Tercero: recojo la aspiración de Cataluña, procuraré encauzar esta opinión, si hallo el medio de armonizarla con los intereses generales de España y con mis deberes de jefe de Gobierno.

¡Más claro, agual! Quedamos, pues, en que se discutirá el proyecto (es lo único ofrecido en firme); pero no sabemos si se aprobará; que se abrirán las Cortes cuando sea posible, pero si no es posible no se abrirán, y en fin, cuando se realice todo esto—si no es hoy mañana será—el Gobierno dará satisfacción a cuatro presidentes y a los diputados y senadores siempre y cuando que no se oponga a ello el interés de España ó el deber del mismo Gobierno.

Archiven el telegrama para reprocharlo a Romanones en tiempo oportuno. Cuando llegue tal día Romanones sostendrá su palabra: Abrirá las Cortes si es posible; discutirá el proyecto, si conviene, y lo hará aprobar por la mayoría si lo permiten los intereses generales de España y sus deberes de gobierno.

Sólo falta saber si Romanones cree que los intereses de España y los deberes del Gobierno son compatibles con el proyecto. Esto no lo dice el telegrama. Era ocioso decirlo y sobre todo era comprometedor.

Es, sin embargo, sensible que lo haya olvidado el señor presidente; porque era sin duda esto lo que nuestros presidentes querían saber. Saber como piensa el Gobierno sobre un proyecto que tiene estado parlamentario y en qué consisten sus deberes. No sabiendo esto, nos quedamos sin saber nada.

Yo siempre he creído que mandar tele-

gramas al Gobierno es ocioso; y me maravilla la felicidad con que los mandamos Contestan siempre, eso sí, con finura y amabilidad. Pero nunca una respuesta categórica. Tan sencillo como sería decir sí ó no; el Gobierno cree que sí ó que no! Todo inútil; nunca se alcanza un sí ó un no. Perdemos el tiempo telegrafiando para recibir la eterna contestación: Cumpliremos con nuestro deber. Para contestar esto tienen mil fórmulas muy bonitas. La fórmula en que se precisan los deberes del Gobierno no se ha telegrafiado aún ni la telegrafiará nunca Romanones.

Los deberes del cristiano los fija el Catecismo; los deberes del ciudadano los fijan la Constitución y las leyes; los deberes del empleado público ó particular se hallan prescritos en reglamentos, contratos y costumbres aceptadas. Los deberes del Gobierno no constan en parte alguna. Cuales ellos sean nadie lo sabe y preguntar de los mismos es una indiscreción. No insistan, pues, los cuatro presidentes; no telegrafien más. Pierden el tiempo tiran el dinero y hacen un papel poco lucido. Pues siempre queda algo mal quien pregunta una cosa y le contestan con evasivas. Es el caso del que pide la mano de una señorita y ella contesta: «¡Su solicitud me honra muchísimo, pero aun no he pensado en casarme!» MAX

La campana

Ese lejano tañido de la campana sonora que viene a herir nuestro oído ¿canta ó llora?

Si en las pálidas neblinas de las horas matutinas el sol de oro se levanta sobre llanos y colinas, ríe y canta.

Con el último destello purpurino casto y bello de la tarde soñadora que recoge áureo cabello, gime y llora.

Si tras noche de alba luna, como un himno de fortuna, reza el niño su hora Santa, junto al borde de la cuna, ríe y canta.

Si al crepúsculo sombrío rompe el mar sobre el bajío con espuma bullidora los fragmentos del navío, gime y llora.

Si con túnica de nieve blando niño, a la onda leve del bautismo se adelanta, y el rocío santo llueve, ríe y canta.

Si lo breve patentiza del placer que se desliza, y en la frente pecadora cae un poco de ceniza, gime y llora.

Cuando pálida y serena tras cancel que al vicio enfrena, pobre virgen se levanta de su lecho de azucena, ríe y canta.

Que a través de aquellos muros agrietados é inseguros, do la Fé su Cruz adora, negro pan y lechos duros, no se llora.

Agua fresca y escondida riega el fruto de la vida, le sazona y abrillanta, y allí el ave dolorida, á la entrada y la partida ríe y canta.

Si escucháis el son profundo con que lanza sobre el mundo lenta vibración, sonora, con la voz del moribundo, gime y llora.

Mas si en el lecho dolorido, con insólito gemido deja el mundo la fe santa como el pájaro su nido, ríe y canta.

De la tierra ó de la gloria las desdichas ó victoria reproduce y agiganta, y en la cuna y sin misterios ó en los mudos cementerios llora ó canta.

Del amor y los dolores ella imita los clamores y su acento se desliza como un beso en la ceniza y una lágrima en las flores.

Como nota solitaria do se endulza la plegaria trae el nombre de María, casta flor de los consuelos, y te acuerdas de los cielos, alma mía!

F. DE ITURRABARRIA.

Política Provincial

Según indicáramos ayer, pasado mañana se reunirán los liberales para acordar los nombres de los cinco candidatos que han de presentarse en las elecciones de diputados provinciales.

A la reunión asistirán los senadores y diputados a Cortes, quienes llegarán el lunes a esta capital, y los influyentes de la provincia que militan en el partido.

La designación de candidatos, será muy minuciosa, pues el Presidente del Consejo ha recomendado a sus amigos que procuren señalar personas que no tengan la más insignificante sospecha de incapacidad é incompatibilidad.

Atendiendo a esto señálanse ya como descartados de la combinación á varios de los que aspiraban á ocupar escaños en la Asamblea provincial.

Cada día que pasa se nos informa de nuevas combinaciones y si de ellas nos hiciéramos eco llegaríamos á desmentir en una columna lo que dijéramos en otra, y ante este temor seguimos sin dar nombres hasta que podamos comunicarlos sin ser desmentidos.

Por Telegrafo

Madrid, 15 de marzo.

En la Gaceta

En este periódico oficial aparece hoy una disposición aclarando que corresponde á los alcaldes la competencia de decretar la entrada en los domicilios, para embargar á los deudores á la hacienda y á los municipios, incluyendo también á los deudores del impuesto de inquilinato.

Lo que dice «El Liberal»

Este diario madrileño dice que la combinación de altos cargos parece que se firmará antes de que comience el periodo electoral.

Asegura «El Liberal» que esta combinación será muy limitada, añadiendo que el señor Alvarez Mendoza, ocupará una subsecretaría; el señor Groizard, será nombrado Magistrado del Supremo; el señor D'Angelo, irá á la dirección general del Comercio; el señor Rosales será nombrado Fiscal del Supremo; el señor Champarieta, director general de propiedades y el señor Argente, irá á la Subsecretaría de la presidencia del Consejo de ministros.

Pueblo que emigra

El alcalde de esta Corte ha recibido una curiosa comunicación del alcalde de Pozuelo (Zaragoza) diciendo que la totalidad del vecindario de aquel pueblo compuesto de 700 personas, careciendo de medios de vida ha resuelto emigrar.

Se añade en la comunicación que todos los vecinos vendrán a Madrid para avistarse con el conde de Romanones á fin de pedirle facilite los medios para evitar que aquellos vecinos realicen su resolución.

Pide, el alcalde de Pozuelo, en su comunicación que el de esta Corte prepare alojamiento para todo aquel vecindario.

La coronada villa está a punto de presenciar un espectáculo tan lamentable como pintoresco.

La revolución de Méjico

Dicen de Paris con referencias a noticias de Méjico, que después de un combate que duró todo el día, ambos bandos quedaron ocupando las mismas posiciones.

Los estragos causados por los cañones fueron enormes y muchos extranjeros, que se habían refugiado en sus respectivas legaciones, tuvieron que abandonarlas por la inseguridad que ofrecían.

Los diplomáticos estudian la ma-

nera de llevar á sus compañeros en trenes especiales á Veracruz.

Las granadas lanzadas por revolucionarios, destruyeron iglesia cercana al palacio presidencial.

El general Madero ha enviado un ultimatum a Diaz, y éste ha testado que los cañonazos del gobierno yankee, serán la petición para que se le reconozca como presidente de la República, puesto es dueño de la capital.

Estas manifestaciones de Diaz han sido contestadas.

Los rebeldes han incendiado casa particular del presidente Madero.

NOTICIAS

Se hallan vacantes las plazas Secretarías y suplentes de los Jueces municipales de Congosto, Valdavia y Olmos de Pisuega, todas con los derechos que marca Arancel judicial pudiendo solicitarse las primeras dentro del plazo de 30 días y las de Olmos de Pisuega antes del término de 15.

El día 15 de marzo, á las doce de la mañana, tendrá lugar en el Jgado de instrucción de Frechilla venta en pública subasta de la cuota parta de una casa embargada procesado Victoriano de Lopez Prieto, domiciliado en Villamiel.

En el ganado lanar de Villoria se ha desarrollado la epidemia viriolosa.

Ha sido destinado á la reserva esta ciudad el primer teniente de escala de la reserva don Aquilino Martínez.

La cuota militar

La Gaceta de hoy publica la siguiente real orden del ministro de la Guerra:

«El rey ha tenido á bien disponer que se apliquen los preceptos del artículo 271 de la vigente ley de reclutamiento á los mozos del reemplazo del año actual y sucesivos que deseen satisfacer la cuota militar prevenida en los artículos 267 y 268 de la misma y que tengan dos ó más hermanos varones alistados en reemplazos anteriores que presten hayan prestado en filas el servicio militar previsto por la ley ó se hayan redimido del servicio militar activo con arreglo á los preceptos de la ley de reclutamiento derogada de 1896.»

Los ayuntamientos de Cevico Navero, Antilla del Pino, Villavieja y Alba de Cerrato, remiten, para su publicación en el B. O. las relaciones de los electores que tienen derecho á tomar parte en la votación de compromisarios para la elección de Senador del reino.

El señor delegado de Hacienda no ha puesto al cobro para el lunes ningún libramiento.

En la «Cocina Gratuita» se han despachado hoy 473 raciones de comida.

PÉRDIDA

de un alfiler de señora, formado por dos aros enlazados y guarnecidos de chispas de brillantes.

Se agradecería la entrega y se gratificaría en Mazarqueros, 35, segundo, esquina al Salón.

Al acudir hoy como de costumbre al Ayuntamiento, llamó nuestra atención una ánfora de barro que se hallaba sobre una de las mesas y al interrogar al dignísimo secretario de la Corporación nos manifestó que había sido ofrecida á esta por el joven industrial Esteban Gutiérrez, con destino á contener los números del sorteo de las obligaciones del empréstito.

Dicha ánfora es de barro cocido y de estilo griego, destacándose unas

figuras de aquella época, que ponen de relieve, por la perfección con que están ejecutadas, las condiciones de estudio que concurren en el joven artefacto, del que oímos hacer elogios, que en justicia merecen, y que nosotros nos complacemos en hacer público, felicitándole por su trabajo y animándole a que continúe dedicando su inteligencia al desarrollo de la industria a que se dedica.

Mañana a las siete se reunirá el Ayuntamiento para proceder al sorteo de los mozos del actual reemplazo.

La citada hora es la que señala la ley, y creemos que los concejales están en el deber de asistir con puntualidad, para evitar lo ocurrido el año anterior, que ya recordará dió motivo a que los mozos se impacientaran y hasta llegaron a exteriorizar su protesta por el escandaloso retraso en que dió principio el acto.

LAS MADRES durante el periodo de lactancia deben tomar el «Jarabe de Hipofosfitos Salud». —Véndese en farmacias.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la banda municipal de música en el paseo del Salón mañana a las tres y media.

El Maestro de Obras, pasodoble, Cereceda. Milagros, Mazurca, Pelayo. Molinos de Viento, Fantasía, Luna.

Amor de Primavera, Vals de Concierto, Waldteuffel.

La Czarina, pasodoble, R. Chapí.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María del Carmen G. M. Cuena para nuestro querido amigo el médico de Villamartín de Campos don Prócuro Andrés de la Fuente.

La boda se celebrará en breve.

Enviamos la enhorabuena a los futuros contrayentes que hacemos extensiva a sus distinguidas familias.

Teatro principal

Mañana habrá dos sesiones cinematográficas, con 2500 metros de películas de la casa Pathé Freres, la primera a las cinco de la tarde y la segunda a las siete.

En ambas se exhibirá las interesantes cintas «Alrededores de París», «El retrato de Salustiano», «Pruebas son amores y no buenas razones» y la de gran duración, en colores, «El gavilán y la paloma.»

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Felipe Yagüez Valdivieso, casado, de 65 años, Mayor principal, 33.—Angela Espinosa Ortiz, de 4 meses, Manflorido, 3.—Luis Salazar Rojo, de 2 años, Corral Mo-

ral, 5.—Carmen Hierro Hierro, de 5 años, Plaza Mayor, 3.—Trinidad García Herrero, soltera, de 33 Manicomio.—Antonio Barrera Paleó, de 2 meses, Rizarzuela, 36.

Nacimientos.—Eulalia Caballero Pérez, hija de Emiliano y Prudencia, Panaderas, 22.—Enrique Lozano Escudero, hijo de Domingo y Carmen, E, de Mercado, 13.—Antonio Muñoz Pérez, hijo de Arturo y Antonia, Corral de Salpiedra, 3.—Antonio Revuelta Díez, hijo de Eusebio y Juliana, San Juan, 15.—Teresa Rivas González, hija de José y Teófila, Mayor principal, 174.—Miguel Buj Crespo, hijo de Plácido y Cirila, Mayor antigua, 117.—Antonia Granja Simón, hija de Daniel y Beatriz, Estrada, 36.

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes, Mayor principal, 114.

El Solo Fosfato asimilable y que no fatiga el Estómago. Infalible contra el Raquitismo, Debilidad de los Huesos, Crecimiento de los Niños, Amamantamiento, Preeclampsia, Exceso de Trabajo, etc., etc. Glicerofosfato Granulado ROBIN. Muy agradable de tomar en un poco de agua o de leche. Para los Diabéticos se prepara bajo la forma de comprimidos. Venta al por Mayor: 13, Rue de Polisy, PARIS. DEPÓSITOS: «ASCANS» y «SALINAS» 111, Claris, BARCELONA.

Señoras y Caballeros

No comprar géneros interiores de punto para la temporada de invierno, en lana y algodón, sin ver antes el surtido, calidades y precios que presenta el Comercio de Modas de M. Polo.

Nadie os venderá mejores cosas, ni más baratas.

E. IBAÑEZ

CIRUJANO-DENTISTA Mayor pral., 35

Se venden

Las casas de la calle Mayor núm. 24; Zapata núm. 27 y Avenida de la República Argentina núm. 10. Para tratar con el testamento don José Calvo Barrios.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Barriovievo. 9

M. Antón

CIRUJANO DENTISTA Calle Mayor principal, 69

José M. Aranguena

MÉDICO

Gabinete de Electroterapia

Rayos X

(adioscopia, — Radiografía, — Radioterapia.) Etnovisión — Fulguración, Condensación — Electro-coagulación Electrolisis, — Corrientes Galvánicas, — Farádicas y Watteville

MASAJE VIBRATORIO

zonoterapia

Consulta diaria de 12 a 2 Carnicería, 15. — PALENCIA

Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral.

Operaciones de Cirugía de la mujer Laboratorio micrográfico Tuberculinas y sueros Electroterapia

GARAGE VICTORIA

Benito Aranguena

Alquiler de Automóviles y Bicicletas.

Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general a precios sin competencia. Representante de los automóviles «Peugeot, Stock Hutchinson».

MERCADOS

Palencia, 15.—Continúa el tiempo frío por la noche y bueno durante las horas de sol, especialmente desde el mediodía, hasta las cinco de la tarde, horas en las que luce y calienta bien.

Hoy tenemos una mañana de baja temperatura al amanecer, pero de sol y a media mañana luce con regular esplendor siendo probable que la tarde sea excelente.

El estado de los sembrados es el que corresponde a este régimen de helos; poco adelantados, que es lo que conviene para que arraiguen las plantas y puedan más tarde mostrar su vigorosa vegetación a favor del calor.

Los precios de los cereales en el mercado, siguen cotizándose:

Trigo, a 47 rs. la fanega, centeno a 33 33 cebada y 24 avena.

Valladolid, 14.—Estamos como ayer y como los días anteriores; flojedad en el precio del detall y estacionamiento en el que pretende la oferta vendedora de tri-

go que es de 49 a 49'50 aquí y 47'50 en Rioseco. En el detall las entradas de hoy por el Canal fueron de 200 fanegas pagándose a 48 y por el Arco solo hubo 80 a 48'75. Operaciones no se conocen después de las avisadas ayer.

Ofrecen los especuladores de centeno de la plaza a 41'50 y de Peñafiel a 39. En el detall las entradas muy escasas y el precio 38. Operaciones nulas y salidas por vía de hierro.

El precio nominal de la oferta vendedora de cebada es 35 rs. 70 libras. A 24 pesetas 100 kilos ceden avena.

Rioseco, 14. Entraron al mercado 300 fanegas de trigo que se pagaron a 46 reales; ofertas de partidas a 47'50. Tendencia sostenida. Tiempo variable.

Barcelona, 14.—Se ha vendido trigo de Cáceres a 48; Velayos a 49. Llegaron 50 vagones trigo, 2 de harina

Boletín Religioso

Domingo II de Cuaresma.—San Blas, San Isaias, San Jeremías y San Julián. En la Catedral predica el M. I. señor, Magistral.

En Santa Clara termina el Triduo a San Antonio con las mismas funciones que los días anteriores; por la tarde predica el señor don Domingo Martín.

En la Compañía son los ejercicios mensuales de la V. O. T. del Carmen: la Comunidad es a las siete y media y a las seis de la tarde la Exposición, Rosario y plática.

En San Pablo a las cinco y media Rosario de la Aurora y Misa, a las siete y media Misa de Comunión general para los Hermanos de la V. O. T. de San Domingo y ejercicio de los Siete Domingos de San José, a las nueve Misa conventual. A las cinco y media de la tarde completas cantadas, Rosario, ejercicio de los Siete Domingos, Sermón y Miserere cantado por la capilla del Seminario.

En San Francisco, la Compañía, San Miguel y San Lázaro continúan los ejercicios de los Siete Domingos de San José a las mismas horas y en la misma forma que los domingos anteriores.

En todas las iglesias continúan los ejercicios de Cuaresma anunciados en los números precedentes.

Lunes.—San Alejo de Falconeri y San Julián de Capadocia.

Por Telegrafo

Madrid 15

La mañana de Romanones

El presidente estuvo esta mañana despachando con el Rey, y después fue al Consejo de Estado para dar posesión del cargo de consejero a don Alejandro Groizard.

Mas tarde conferenció con el señor Navarrorreverter.

Combinación de altos cargos

El lunes se firmará la combinación de altos cargos.

La combinación diplomática anunciada será reducida y se firmará después de las elecciones.

De regreso

De Viena ha llegado la Infanta Isabel y de los Estados Unidos el marqués de la Vega Inclán, que se muestra muy satisfecho de los agasajos que ha recibido de los norteamericanos.

Firma

Su Majestad ha firmado los decretos nombrando a don Tomás Bretón y don Jacinto Benavente, comisario y subcomisario, respectivamente, del Conservatorio.

También ha sido firmado un decreto de Fomento, disponiendo, que todos los expedientes que a partir de la última resolución administrativa dictada en los mismos, lleven más de un año sin ulterior tramitación, se declaren caducados y se archiven.

Desarrollo de la vida artística

El ministro de Instrucción pública señor López Muñoz, estudia el plan para desarrollar la vida artística española.

Besada en palacio

El ex-ministro conservador señor González Besada, estuvo hoy en Palacio para cumplimentar al Rey, con quien, durante la visita, habló de política general.

Esposa repudiada y perdonada

Comunican de Melilla, que en la posición donde acampan las fuerzas regulares indígenas, un sargento moro repudio a su esposa y ésta se marchó a buscar la protección de los españoles.

El comandante señor Berenguer, logró que el sargento perdonara a su compañera.

Un loco contra otro loco

Dicen también de dicha plaza africana que un soldado que estaba recluido en el hospital como presunto demente, en un acceso de enajenación se abalanzó furioso sobre otro loco.

HOTEL RESTAURANT SAMARIA

Amplias y elegantes habitaciones Calefacción a vapor sin aumento de precio Coche del Hotel a las Estaciones de los Ferrocarriles, para paseo y camino. Nota.—Hay habitaciones para estables en buenas condiciones.

EL DIARIO PALENTINO

SE VENDE EN MADRID en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente a dicho café.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

VIDA TRIUNFANTE

NOVELA ORIGINAL

MIGUEL ROGER Y CROSA

traducción de ANGEL GUERRA

(De la Biblioteca «Patria»)

IV

Días después de la reunión de acreedores, cuando el incendio de cólteras se había apagado y volvían los roznadores del pueblo a comentar las pequeñeces de su vida sencilla, Eugenio dijo a sus padres:

—Esta semana me han de llegar la «charrette» y el caballo. Hoy hemos cerrado el trato. Resulta muy barato. Todo lo he comprado en 250 duros.

Marijo y mujer se miraron asombrados. Por espacio de un minuto reinó un extraño silencio.

—¿Qué queréis decir con esa cara?—preguntó el chico con aire displicente, porque estaba acostumbrado a que se le diera cuanto pedía.

Al fin, desplegó los labios don Sebastián,

y habló en tono tan severo, que Eugenio, atontado, inmóvil, lo miraba fijamente como si las cejas de su padre, levemente contrahadas, fuesen para él una cosa sorprendente.

—Oye, hijo. Tanto yo como tu madre hemos procurado siempre satisfacer de todo corazón tus caprichos, por raros y costosos que fueran. Si tú gastabas y lucías, nosotros nos sentíamos mas vanidosos que tu de tal lucimiento. Pero las cosas han cambiado, hijo mío. Hemos perdido la mitad de nuestro capital—¿sabes?—, la mitad, y eso obliga a que no se gaste en cosas superfluas y en objetos innecesarios. Tú aún, en tu inconsciencia de lo que es la vida, no comprendes lo que es decir: cubro mis necesidades. Pues bien; de ahora en adelante ni coches, ni joyas, ni viajes. Hemos de ahorrar y nosotros si ahorramos con afanes que no comprendes, es para que tú, mañana, tengas lo que necesitas.

Eugenio, bajando la cabeza, abrumado por el buen sentido que inspiraba aquéllas palabras, pero pensando también en el ridículo que le condenaban, envalentonado exclamó:

—Pero, ¿qué va a decir Isabel? Cree que el domingo iremos de paseo en la «charrette»; ¿No ven que desconfiará de nosotros y va a creer que somos pobres?

A su vez los padres bajaron la cabeza, por que lo dicho por Eugenio les hacía sentir de nuevo los temores que antes sintieran.

—Bien—dijo don Sebastián con amable acento—. En cuanto a Isabel, regálale lo que sea necesario. Por lo que hace al pueblo, no te importe.

—Pero, si lo sabe todo el mundo.

—¿Porqué has de pensar en los demás? Se acabó. ¿No sabes lo que cuesta mantener un animal? Y además, hay que tener un mozo de cuadra.

—¡Por Dios! no hablen más de eso. De solo oírlo me sublevo—dijo la madre.

—Cuando teníamos toda la fortuna, podías haberlo hecho. Hoy es imposible.

Hoy mismo es preciso deshacer el trato.

Eugenio comprendió que sus padres tenían razón. Pero rabiaba como un niño descontento. ¡Desconsuela tanto renunciar a un capricho con que se ha soñado! Había ya imaginado el mágico efecto de la amorosa pareja presentándose en la «charrette»; ella los cabellos al aire, erguida en el asiento; él, guiando, las manos enguantadas, alivo. Pasaría el carruaje como una exhalación, braceando gallardamente el caballo andaluz y la cabeza erguida en apostura arrogante. La gente volveríase admirada para verlos pasar, rozneando los envidiosos.

—Bien. Iré mañana en casa del Chico a decirle que no hay nada de lo tratado. ¿Y si me pide una indemnización?

—No faltaba más. Dile que tu padre no quiere y se acabó.

Durante la cena, Eugenio meditaba una excusa que dar a Isabel. Inventando mientras, temeroso llegó a casa de Marsá. Don Joaquín con los espejuelos calados sobre la punta de la nariz, hojeaba y repasaba una guta de ferrocarriles franceses.

—Eomo no tenía práctica andaba torpe.

—Ahora no encuentro eso!

—Deja, que yo lo buscaré—decía la hija.

—¿Qué has de encontrar tú! ¿qué has de encontrar!

La criada, de bruces en la mesa, avanzaba el cuerpo para mejor ver.

—Mira: aquí tenemos la línea de Marsella a Niza; pero si queremos...

—¡Ah! ¿es que ya están en marcha?—insinuó Eugenio contento porque así huía de hablar de la «charrette».

—Si; la semana próxima—, contestó Isabel sin apartar los ojos del libro.

La criada, como de costumbre, trajo la copa de cognac.

—¿No me traerán el vestido de lana, mamá?

—Ya hablaremos hija, todavía hay tiempo.

—Para este viaje deberías regalarme el brazalete de perlas—añadió Isabel fingiendo un tono lacrimoso para acentuar la súplica.

—¡Diantre de niña, y que afición tiene a las joyas!

Ya puedes preparar el bolsillo, Eugenio, si me quieres tener contenta cuando nos casemos.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
- Carpintería de armar
- Muebles.—Altas
- Herrería artística
- Rejas balcones balaustrados
- Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

Garage Central de Guillermo del Paso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

PALENCIA

Venta y alquileres de Automóviles, Bicycletas, Moto-cicletas, Tandem, Accesorios y toda clase de piezas de recambio.

Gran Taller de reparaciones, vulcanizado y esmaltado á fuego.

Aceites, grasas, aceites para toda clase de maquinarias.

Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias.

Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias).

Garaje capaz para 50 automóviles, y fosos.

Automóvil es «LION PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y á cardán vencedores en cuantas carreras tomaron parte.

Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia, de la tan acreditada, como aceptada marca «BRASLER», una de las de primera por solidez, elegancia y economía.

Representante de la tan acreditada marca de Bicycletas y Moto-cicletas «PEUGEOT».

Automóviles, Bicycletas y máquinas de coser de ocasión, á precios increíbles.

Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marcas «GRITZNER», «SEIDEL», y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 250 semanales; enseñanza á bordar gratis; personal y talleres competentes para reparaciones, con extenso surtido de piezas y agujas para cuantos sistemas existen, á precios sin competencia.

Exportación á toda España

Emplastos Alcock

Marca Aguila.

(Fundada en 1847)

El medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.



Tós, Resfriados, Pulmones endeblés. Los Emplastos Alcock sirven de preventivo así como de curativo. Evitan que se arraiguen los resfriados.

Reumatismo en los hombros. Se alivia con los Emplastos Alcock. Los usan los atletas para el cansancio ó dolor de los músculos.

El «Emplasto Alcock» es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las boticas del mundo civilizado. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

Quando necesitéis una píldora TOMAD UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1752)

Para Estreñimiento, Bilis, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Inigestión, etc.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España.—J. URIACH & CA. Barcelona

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañia

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vaporase diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SE. GUERRA, calle de Nájera de n.º 21, principal

ACEITE PARA AUTOMOVILES MARCA «EL ZAR»

el mejor conocido

Bidón de 2 kilos clase X Petas 2,75

» 2 » XX » 3

PEDIDOS A

GUTIÉRREZ Y ALONSO

(VALLADOLID) Hotel Villa Paca.

SE VENDE

una partida de patatas, para tratar con su dueño José Revuelta, Almacén maquinaria agrícola, Palencia.

Venta

Se hace de dos machos de 6 y 4 años, 7 cuartas y 7 dedos y de una yegua perchona de 8 años, 8 cuartas y 4 dedos.

Todo ello se dá á pruebas enganchado.

Puede verse y tratar en Herrera de Pisuerga con Salomón de Arana.

AMA DE CRÍA

De 22 años, de edad con leche de cinco meses, desea criar en su casa.

Dirigirse á Pedro Madrid, en Villavieja.

OCASION

Se vende barato, un coche de niño para uno ó dos. Modelo nuevo.

Razón, C. Ile de Barrio y Mier, 14. Tienda.

Malacate en venta

Así como los demás utensilios pertenecientes á una panadería.

Dará razón en Magaz, Emeterio García.

Arboles frutales

Se venden de todas las clases á precios económicos por las muchas existencias que se hallan en este nuevo establecimiento de Santiago Valpuesta y hermano Calabazanos de Cerrato (Palencia).

Catálogo gratis á quien lo solicite. Representante Agripino Alonso, gran casa de viajeros, S.º de la Cruz 7, Palencia.

PARA LAS SEÑORITAS
gran fantasía y novedad
Estuches de papel y tarjetas de visita
Alonso hijos.—Mayor principal, 71

Papel de envolver

Se vende una buena partida de periódicos á 12 y 14 reales arroba, según sea.

Redes: 10 de esta periódico.

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios

es prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social,	Suscrito,	5.000.000
Reservas,	Desembolsado	1.500.000
	(Estatutaria)	1.000.000
	Técnicas y de garantía	1.305.104,98
Primas anuales del último ejercicio.		2.620.891,40
Billetes satisfechos		15.020.205,08

Domicilio social

Barcelona; Rambia de Cataluña y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros el 8 de Marzo de 1912.

Representante en PALENCIA D. Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, plaza

EGMAR



UNICA IRROMPIBLE

De venta en todas las centrales y buenos establecimientos de electricidad

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBERICA, S. A. MADRID

“Compañía del Pacífico,”

Servicio de Vapores-Correas entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral-Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Ognimbó, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Moñendo y Callao.

Saldrá de SANTA NDEB, el día 19 de Febrero el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas.

DUENDES,

conociendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase en la actualidad, de pesetas 175 inclusive impuestos.

Llevar médico, cocinero y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Representantes.

AGENCIAS DE LA REPUBLICA ARGENTINA, S. A.

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de primera y segunda clase, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arce y